
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 17 DE ENERO DE 1811.

SAN ANTONIO ABAD.

El jubileo está en la iglesia de Santo Domingo.

Afecciones astronómicas — Sale el sol à las 7 h. 5' y se pone à las 4 h. 55'. Debe señalar el reloj al punto del medio dia 12 h. 10' 20". Lugar del sol en la eclíptica 9 S. 26.º 34' 48". Idem en la equinocial en tiempo 19 h. 54' 26". Es el 23 de la luna. Sale à las 11 h. 34' noche y se pone à las 11 h. 1' mañana del 17.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero
Prim. baxa à las 12 h. 17' mañ. || Seg. baxa à las 12 h. 46' noch.
Prim. alta à las 6 h. 30' mad. || Seg. alta à las 7 h. 4' noch.

VARIEDADES.

Conclusion del número anterior.

Nombrado en 1800 Massena general en gefe del ejército de Italia admitió el mando baxo condicion de que le asistiese el general Soult, que era su *mano derecha*, à quien en sus despachos al directorio y ministro de la guerra daba los mayores elogios por su extraordinario talento en la teoría y práctica militar. Encerrado Massena en Génova, sostuvo un sitio ó mas bien bloqueo, célebre solo por las instancias repetidas de Lord Keith y generales austriacos, cuidadosos por la llegada de Buonaparte al Milanesado. Obtuvieron por fin de Massena por la adulacion lo que fuera imposible à la fuerza, y rindió à Génova diez dias antes de la batalla de Marengo dada el 14 de junio de 1800. Esta capitulacion le desgració con Buonaparte; y Massena fá-

silmente consolado por las grandes riquezas del robo, vivió muy retirado en Paris, y por lo general en Malmaison. Cuando el consulado de Buonaparte y su elevacion al imperio su baxa conducta le hizo incluir en la lista de los mariscales del imperio. — En 1807 no hizo Massena en Polonia cosa que merezca la atencion. — En 1809 sirvió de edecan á Buonaparte en la batalla de Eckmuhl, pues dice este en su boletin que el duque de Rivoli llevaba órdenes á los diferentes cuerpos del ejército. En la batalla de Essling necesitó toda su firmeza para resistir á un fuego terrible de artillería y fusilería, al que no se podia corresponder *por falta de municiones*. Por su conducta mereció el título de príncipe de Essling. En la batalla de Wagram fue Massena completamente derrotado en la ala izquierda por el general Klenau hasta mas allá de Enzersdorf. El ataque de Macdonald por el centro obligó á Klenau á *dexar la presa y tocar retirada*. Los sitios de Ciudad-Rodrigo y Almeida no le dan ningun crédito: y su ataque en Busaco le es ignominioso. Y aun se ve claramente que ha degenerado. Quando un hombre es vencido debe tener la generosidad de confesarlo, esperando mejorar de fortuna. ¿ Porqué nos dice que solo pensaba hacer un ataque falso, quando todo su ejército entró en accion, quando peleó el 26 y 27 de setiembre, y quando confiesa 1500 heridos, número casi igual al del boletin de la batalla de Austerlitz que es 1600? Por precision hemos de despreciar al oficial que por amor propio ó por envidia de la gloria de su rival falsifica relaciones que pertenecen á los siglos futuros. La retirada de Massena á Santaren es para Lord Wellington una victoria sin exemplar desde 1792. Massena permanece por un mes á presencia del ejército Ingles, que ocupaba una posicion de 10 leguas de extension, y se retira sin disparar un tiro! Grande efecto ha causado la leccion de Busaco. He examinado con la mayor atencion las hazañas militares de Massena, y siempre le veo desgraciado como general en jefe. Quiza con el tiempo el ejército frances por su superioridad en número obligará al general ingles á manobrar en otros puntos de la península; *per* el general frances no

causará esta determinacion. Su inferioridad está probada de un modo inecontestable por esta campaña y las precedentes. Haciendo justicia al valor de Massena solo le podemos considerar como un general de division , y lo diremos francamente:

” En segundo puesto brilla alguno , que se eclipsa en el primero. ”

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Lisboa 28 de diciembre — Continuamente llegan cargamentos de víveres y en gran cantidad para socorro de la plaza y ejércitos combinados. También han llegado muchos cajones de armamento y vestuarios. Por avisos de oficio se asegura que llegará muy pronto un refuerzo de 10 y ingleses y aun se añade que continuarán hasta 30 y. Continúan las operaciones de los ejércitos , y sin dexar de molestar al enemigo en ataques parciales por donde quiera que presenta sus guerrillas ó avanzadas. También siguen las obras de fortificacion en Abrantes y otros puntos interesantes , y barcas cañoneras corren diariamente por el Tajo reconociendo los puntos por donde intentó pasar el enemigo mas de una vez , repitiendo la misma operacion por sus orillas las columnas de caballería y cuerpos de observacion destinados al mismo objeto. No acaba de desengañarse el mariscal Massena de la imposibilidad de realizar su empeño temerario.

NOTICIAS DEL REINO.

El general Ballesteros informado de las fuerzas tan superiores que acercaban los enemigos sobre sus posiciones, ha reunido y puesto en movimiento las suyas para no ser sorprendido.

El general Copons con fecha de 2 del corriente participa á la Junta de Sevilla que sabiendo que Remon estaba en Niebla con 200 dragones que acababan de venir de Sevilla , y que se iban á reunir con Aremberg 2300 infantes, que-

dando próximos en los pueblos inmediatos hasta Sanlúcar la Mayor con 3 mil de la misma arma, se vió precisado á volverse á sus posiciones y suspender el movimiento que tenía dispuesto." Aremberg, dice, que vino á buscarme con mas de 600 caballos, 2300 infantes y 4 piezas de á ocho, llegó hasta Gibra eon y se retiró en el mismo dia á Niebla; aun no ha ocupado su línea y me aseguran que se retira á unirse con las tropas que van al sitio de Badajoz, voz que hace muchos dias corre en Sevilla." Aunque no se realizó el ataque que se proponía Aremberg, los acertados movimientos de Copons dieron lugar á que se efectuase en Moguer el embarque de muchos efectos para Cádiz. Este general concluye manifestando su sentimiento de no poder hacer mas en defensa del Condado: pero prueba evidentemente que el estado de sus fuerzas no le permite hacer mas oposicion á las del enemigo.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 16 — El castillo del Puntal y baterías de tierra han hecho fuego á los enemigos, que han correspondido desde las suyas — Han cerrado esta con una cadena la boca del caño del Trocadero: ha pasado tambien desde este á la Algaida un carro con un cañon — A las 2 botaron al mar en el Puerto de sta. María una lancha coñonera.

AVISO. Un jóven de 26 años solicita acomodo de ayuda de camara; tambien sabe escribir regularmente: el que lo necesite acudirá al puesto de este periódico dexando en el las señas.

OTRO. Se desea saber el paradero de Doña Antonia Catóira. En el puesto de este periódico darán razon del sugeto.

VENTA. Se vende una coleccion de historiadores de Indias como Garcia, Origen de los indios; los Yncas; el Herrera; Bârcia; Solis; Salazar y otros: de lo que darán razon en el despacho de papeles públicos calle de la Carne n.º 186 por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.